



«Deficitarias». Así son las ingenierías de Edificación, Agroalimentaria, Materiales, Civil e Informática que se imparten en Zamora al estar por debajo de los 35 alumnos de nuevo ingreso. La cifra las hace susceptibles de desaparición, aunque ni la Junta ni la propia USAL han iniciado expediente alguno para ello.



Feria de bienvenida celebrada en el Campus para inaugurar el curso | Foto L. O. Z.

## Arquitectura Técnica e Ingeniería Civil cumplen los requisitos para su desaparición

El Campus Viriato acoge cinco titulaciones deficitarias que no suman los 35 alumnos mínimos exigidos por la Junta, según el Consejo de Cuentas

**Tania Sutill**

Arquitectura Técnica e Ingeniería Civil son las dos carreras universitarias impartidas en el Campus Viriato que reúnen los requisitos para desaparecer, al no sumar el número mínimo de alumnos de 35 estipulado por la propia Consejería de Educación, según el último informe del Consejo de Cuentas de Castilla y León. En cualquier caso, la baja matriculación abarca a cinco titulaciones que el órgano de cuentas tilda de «deficitarias» por incumplir el mínimo de matriculación, caso de las cinco ingenierías: Edificación, Agroalimentaria, Informática en Sistemas de Información, Materiales y Civil. No obstante, solo Arquitectura Técnica e Ingeniería Civil serían susceptibles de supresión, dado que el resto se libran por su exclusividad en la región o por acogerse a mecanismos contemplados en la normativa para su continuidad.

En el caso de Arquitectura Técnica, el número medio de alumnos matriculados entre 2013 y 2016 es de 16, mientras que en Ingeniería Civil la cifra baja a 14,33, según el informe del Consejo de Cuentas, que parte de los datos correspondientes a la preinscripción de alumnos tomado en octubre de cada año.

La Junta de Castilla y León, con carácter previo al inicio del proceso de supresión de títulos, solicitó información a la USAL acerca de las decisiones que iba a tomar con respecto a estas titulaciones deficitarias por no alcanzar el mínimo de 35 alumnos en los tres ejercicios anteriores. Las soluciones de la universidad no contemplan, en ningún caso, la supresión de los títulos, si bien la Consejería de Educación tampoco ha iniciado ningún expediente para tumbar las carreras.

Ante esta situación, las universidades implantan medidas alternativas para incrementar la demanda de estudiantes, entre ellas, la puesta en marcha de los



Grupos de estudiantes acceden al Campus Viriato de la capital. | Foto L. O. Z.

**Ni la Universidad ni la Consejería han iniciado expediente alguno para la supresión de grados**

**Informática se libra de la situación de peligro al ser la única impartida en Castilla y León**

dobles grados. En el curso pasado se creó en el Campus de Zamora el doble grado en Ingeniería de Materiales y Mecánica, con una oferta de 20 plazas. Se matricularon de nuevo ingreso por preinscripción diez alumnos, aunque se redujo el dato de matrícula del grado de Ingeniería Mecánica de 59 a 39 estudiantes.

Una de las excepciones adicionales aplicables a las titulaciones deficitarias para que no corran el riesgo de desaparición es su exclusividad, es decir, que sea una titulación impartida por una única universidad pública de Castilla y León. Es el caso de la

Ingeniería Informática en Sistemas de Información así como la Ingeniería de Materiales, a la que también se aplica la excepción por contar con una oferta inferior al umbral mínimo permitido.

La aplicación de las excepciones previstas arroja unos resultados «poco sostenibles en la práctica» que permiten mantener titulaciones que se ofertan en un único campus con menos de diez alumnos», especifica el informe comparativo sobre las Universidades Públicas de Castilla y León emitido hace unos días por el Consejo de Cuentas regional.

**IU llama a la sociedad a apoyar las carreras de Zamora**

Ante la «evidente repercusión socioeconómica negativa» que supondría para Zamora la disminución de titulaciones de grado en el Campus Viriato, el grupo de IU en la Diputación presentará hoy en la sesión plenaria de la institución provincial una moción para instar a la Junta no solo a «mantener las titulaciones» sino a «estudiar su ampliación», planteará hoy el grupo de Laura Rivera. La propuesta plantea también «dirigirse a los ayuntamientos para recabar su apoyo al Campus» así como «hacer una llamada a instituciones, agentes socioeconómicos y sociedad civil en general para que manifiesten su apoyo al Campus Viriato, tal y como hicieron para conseguir su ubicación actual». Los tres diputados de Izquierda Unida lanzarán la moción porque «si por algo se ha caracterizado la sociedad zamorana es por apoyar los estudios universitarios como medio de desarrollo social y económico, porque desde las instituciones zamoranas se está colaborando en el mantenimiento de titulaciones y porque los estudiantes de Zamora también tienen derecho a elegir estudiar en su tierra».

El informe del Consejo de Cuentas alude también a que el decreto de ordenación de las enseñanzas universitarias «no tiene en cuenta otro criterio distinto del número de alumnos para posibilitar la supresión de titulaciones, criterios que sí son tomados en consideración para la implantación de nuevas enseñanzas». Entre éstos resulta «fundamental» el relacionado con el coste de la titulación. Tampoco consideran variables como «la repercusión socioeconómica y la evolución del mercado de trabajo, que pueden aconsejar la oferta de profesionales en determinadas ramas y condicionar la decisión relativa al mantenimiento de la titulación a pesar de su bajo nivel de matrícula».